



DOS PHOTO



DOS PHOTO



©AP IMAGES



DOS PHOTO

LA INICIATIVA MÉRIDA

La Iniciativa de Mérida pone de manifiesto el compromiso de los Estados Unidos de asociarse con los gobiernos de México y Centroamérica para hacer frente a las organizaciones delictivas cuyas acciones asuelan la región y llegan hasta los Estados Unidos.

ÁMBITO DE APLICACIÓN DE LA INICIATIVA

La Iniciativa de Mérida es una propuesta multianual que proporcionará equipo y capacitación para respaldar las operaciones coercitivas, además de asistencia técnica para una reforma a largo plazo y la supervisión de los organismos de seguridad. El año pasado, el Presidente George W. Bush solicitó la cantidad inicial de \$500 millones para México y \$50 millones para Centroamérica, que están incluidos en la solicitud adicional para el año fiscal de 2008. La propuesta de presupuesto de 2009 incluye \$450 millones para México y \$100 millones para Centroamérica.

ESFUERZOS NACIONALES DE LOS EE.UU.

La Iniciativa de Mérida complementa los esfuerzos internos de los EE.UU. para reducir la demanda de drogas, detener el flujo de armas y hacer frente a las pandillas y las organizaciones delictivas. La Iniciativa también complementa los esfuerzos más amplios de los gobiernos de México y de Centroamérica para luchar en todos los frentes contra la delincuencia organizada.

¿POR QUÉ AHORA?

Diariamente, los acontecimientos sobre el terreno en México y Centroamérica demuestran que es necesario adoptar medidas urgentemente. El comportamiento de las organizaciones delictivas, ante la gran presión de los organismos coercitivos, es cada vez más violento. Nuestros socios en la región se enfrentan a organizaciones delictivas y pandillas transnacionales exponiéndose a enormes riesgos financieros y personales. Por razones de seguridad nacional, a los Estados



Unidos les interesa apoyar a nuestros socios en la lucha contra este flagelo, impedir que la violencia siga cruzando nuestra frontera y devolver la seguridad a nuestras calles librándolas de la delincuencia producto de las drogas y las pandillas. Nuestros socios están haciendo su parte y nosotros debemos hacer la nuestra.

COMPONENTES

En caso de aprobarse, la Iniciativa de Mérida ofrecerá financiación para:

- Equipo de inspección no intrusivo, escáneres de iones y unidades caninas para México y Centroamérica a fin de impedir el tráfico de drogas, armas y dinero en efectivo y la trata de personas.
- Tecnologías para mejorar y asegurar los sistemas de comunicaciones que recogen información penal en México.
- Asesoramiento técnico y capacitación para fortalecer las instituciones de la justicia: examen riguroso de la nueva fuerza policial, software de gestión de casos para proceder al seguimiento de las investigaciones a través del sistema, nuevas oficinas donde los ciudadanos puedan presentar quejas y responsabilidad profesional, además de programas de protección de testigos para México.
- Helicópteros y aviones de vigilancia para apoyar las actividades de interdicción y de respuesta rápida de los organismos coercitivos de México.
- Equipo, capacitación y programas de acción comunitaria en los países centroamericanos para aplicar medidas contra las pandillas y ampliar el alcance de esas medidas.

SOLUCIONES REGIONALES

Al colaborar con México y Centroamérica, hacemos frente a esta amenaza regional con una solución regional, y socavamos la capacidad de las organizaciones delictivas de adaptar su comportamiento y evadir la justicia.